

# Editorial

Ramón Arrieta  
Arquitecto, Decano de la  
Facultad de Arquitectura y Diseño de LUZ

Nuestra Universidad del Zulia se ha destacado en los últimos años con el mayor número de profesores pertenecientes al Programa Promoción al Investigador (PPI) en relación con el resto de las universidades públicas del país. Particularmente, la Facultad de Arquitectura y Diseño ha colaborado en el incremento de esa cifra, al pasar de 33 en el año 2006 a 45 profesores PPI en la convocatoria para el 2007.

Estos datos ratifican que los profesores adscritos a la FAD son merecedores de reconocimientos científicos debido a su alta productividad en el desarrollo de la investigación; no sólo por el número de proyectos actualmente registrados o financiados por el Condes, sino también, por su participación en eventos nacionales e internacionales, la divulgación de su producción en revistas académicas nacionales e internacionales y la publicación de libros.

Como parte de la política en el área de investigación trazada desde esta gestión decanal se ha destinado parte del presupuesto al fortalecimiento de esta actividad, financiando proyectos directamente a aquellos profesores que aspiran a convertirse en investigadores activos, en un plan que gestiona la Coordinación de Investigación y que procura el apoyo a investigadores en formación.

También, ha sido de importancia fundamental el apoyo a la publicación de la revista Portafolio, tanto en su puesta al día como en el mantenimiento de su periodicidad, ya que se convierte en el principal órgano divulgativo de la producción científica de la FADLUZ en los campos de estudio que en ella se desarrollan, como son la Arquitectura, el Urbanismo, el Diseño Gráfico y el Arte, este último como expresión asociada a los anteriores y en la cual contamos con importantes representantes entre nuestro cuerpo docente.

Portafolio, revista arbitrada de la Facultad de Arquitectura y Diseño de LUZ, es uno de los principales productos de nuestra creación intelectual y académica, en la cual las investigaciones cuentan con el espacio propicio para ser divulgadas, no sólo a escala local sino nacional. Es la única publicación de su tipo actualmente vigente en el país, la cual ha contado también con importantes aportes de reconocidos investigadores del ámbito internacional. Su Consejo Editorial ha hecho un invaluable esfuerzo para su puesta al día y para que se consoliden sus fortalezas como publicación arbitrada.

La importancia de revistas arbitradas como Portafolio radica en que son publicaciones cuya difusión es periódica, contienen información confiable que enriquece el trabajo de quienes la consultan y aseguran pertinencia y excelencia en los contenidos, dado que poseen un cuerpo de árbitros que garantizan la calidad de sus documentos, siendo ésta una exigencia para su reconocimiento nacional e internacional.

La idea es que revistas como Portafolio (única hasta el nacimiento de la revista arbitrada de la hermana Facultad Experimental de Arte), en contenido sobre Arquitectura, Urbanismo, Diseño y Arte, sean una alternativa para quienes asumen el desafío de compartir el producto de sus inquietudes académicas en el mundo de la sociedad del conocimiento y la información. Su continua publicación depende del trabajo mancomunado entre quienes escriben para ella y el constante trabajo de su Consejo Editorial, lo cual redundará en la creación de condiciones favorables para continuar ocupando un lugar privilegiado en el complejo y desafiante escenario de las publicaciones académicas de las instituciones de educación superior.

Esta posición alcanzada con Portafolio se ha construido con visión, perseverancia, humildad, inteligencia, tiempo y claridad de objetivos por parte de quienes hacen posible que nuestra revista logre posicionarse en la comunidad científica nacional e internacional.